
 

 
 
 

平成２３年 
 

第７回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 

１２月 ７日（４人） 
大田 雄二郎・今津 誠一・山田 耕治・山根 祐二 

１２月 ８日（４人） 
高砂 朋子・木村 一彦・山本 久江・山下 和明 

１２月 ９日（４人） 
弘中 正俊・重川 恭年・河杉 憲二・田中 健次 

１２月１２日（３人） 
三原 昭治・土井  章・松村  学 

 

 

 

 



 

№ １ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．自転車の安全走行とマナー

教育、罰則について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツセンターのプール

新設と指定管理者の市民ア

ンケート実施について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．産科医と産科施設の現状

と、家庭医、在宅医療、難

病指定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）警察庁が、歩行者保護を柱とする、自転

車総合対策を打ち出した。 

「自転車は、原則、車道を走る。」 

「歩道では歩行者優先」という考えを徹

底させるというが、防府市内の自転車の

安全走行とマナー教育について。 

また、自転車の道路交通法違反などへの

罰則として、例えば飲酒運転は、５年以

下の懲役または１００万円以下の罰金で

あるが、その他の違反にも罰則がある自

転車の自転車安全走行のルールの啓発に

ついて 

 

（１）スポーツセンターのプール新設について

は、これまでどおり、７月と８月の２カ

月間しか利用できないプールにするか、

１年間利用できる温水プールにするか、

市民アンケート実施について 

 

（２）プールの種類も、２５ｍプール等の市民

アンケート実施について 

 

（３）指定管理者の市民アンケート実施につい

て 

 

 

（１）産科医と産科施設の現状について 

 

（２）家庭医について 

 

（３）在宅医療について 

 

（４）難病指定について 



 

№ ２ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．「公共事業」を見直せ！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）これまで「防府市再生」という視点か

ら、さまざまな提案をしてきた。 

今回も同一の視点から、いま悪者視され

ている「公共事業」に光を当て、デフレ下

におけるその役割と効果について再評価

し、防府市の景気浮揚策並びに雇用創出策

の柱として欲しい。 

合わせて、本年６月議会で提案し、策定

することとなった「防府市雇用創出プラ

ン」に「公共事業による雇用創出」の一項

を加えて欲しい。 

 



 

№ ３ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．鳥獣被害について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「新まちづくり３法」施行後の防府市で

の変化は？ 

  

（２）防府市の商業地域の活性化と振興、雇用

の促進を図るための制度を利用する方の

推移は？ 

 

（３）地域住民の参加と協働や自発的な取組み

もこれからの大きな課題と思うが、今後

の考えや方向性は？ 

 

（４）市内定期観光バスを平成２３年１０月１

日から１１月２７日までの間、期間限定

で取組んでいるが実績と評価は？ 

 

 

（１）鳥獣被害防止特別措置法の中で、対象鳥

獣のカラスの被害や市民からの苦情はど

れくらいあるのか？ 
 
（２）防府市鳥獣被害防止計画が新規見直しに

も入るが、農林水産業以外での被害もあ

る中で、今後の計画に入れていただきた

いと思うが如何か？ 
 

 

（１）平成１８年に新しい教育基本法が施行さ

れ約５年経過したが、教育委員会として

どう受け止め、今後の教育にどう結びつ

けていこうとされているのか？ 

 

（２）明日を担う大切な子どもたちの幅広い教

育を考慮したときに、教育委員会として

どのような連携を取っていくのか？ 

 

 



 

№ ４ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．コンビニエンスストアにお

ける証明書等の自動交付に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護する人にやさしい社会

に 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市で住民基本台帳カードの発行枚数と

人口に対する割合はどうか。 

 

（２）２２年度の木曜日市役所時間延長実施日

数と窓口事務取扱数の状況はどうか。 

 

（３）住民票と印鑑証明書の電子申請の状況は

どうか。 

 

（４）市民サービス向上のためコンビニ交付サ

ービスを実施してはどうか。 

 

 

（１）２２年度、本市の要介護認定者と認知症

自立度Ⅱ以上の実態はどのようになって

いるのか。施設介護、居宅介護の割合は

どうか。 

 

（２）介護中であることを第３者に示す介護カ

ードを配布してはどうか。 



 

№ ５ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．福祉、女性の視点からの防

災対策について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活交通の活性化について 

 

 

（１）自主防災組織の推進と共に、高齢者や障

がい者などの災害弱者を把握し、個別の

避難支援プラン作成をしていくことにつ

いて 

 

① 防災出前講座の実施状況、自主防災組織

の立ち上げ状況 

② 災害弱者名簿作成、安否確認や移動支援

などの個別避難支援プランの作成状況 

 

（２）災害弱者に配慮した避難所の充実につい

て 

 

① 災害時に専門スタッフを配置した福祉避

難所の充実 

② 避難所のバリアフリー化 

 

（３）女性の視点を取り入れた防災対策の充実

について 

 

① 防府市防災会議に女性委員を登用し、地

域防災計画に反映 

② 女性の視点、意見を取り入れた避難所の

開設及び運営、防災倉庫備蓄の充実 

③ 女性の防災意識の向上のための啓発 

 

 

（１）バス路線の空白地域や、高齢化の進む市

内周辺地域に対して、曜日別運行のコミ

ュニティバスを導入しては。 



 

№ ６ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．国民健康保険について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市花木センターの活用計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．測量・設計業務委託の低価

格入札について 

 

 

 

（１）保険料の滞納と資格証明書、短期保険者

証、差押等の状況について 

 

（２）国民健康保険特別会計の状況について 

 

（３）窓口負担の減免について 

 

 

（１）市有地・市有財産の今後についての基本

的考え方について 

 

（２）住民・市民の要望に応える市花木センタ

ーの活用について 

 

（３）隣接する通学路の安全確保について 

 



 

№ ７ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地域経済の活性化について 

 

 

 

 

 

 

２．県から市への権限移譲につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援について 

 

（１）住宅リフォーム助成事業の来年度への継

続実施について 

 

（２）中小企業振興に関わる新たな条例の制定

について 

 

 

（１）これまでに移譲された事務の状況と今後

の計画について 

 

（２）今後、相当な事務量増加が予想される中

で、第４次定員適正化計画は更に職員数

減を計画している。見直すべきではない

か。 

 

 

（１）乳幼児医療費助成制度の拡充について 



 

№ ８ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．自主財源確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公設青果物地方卸売市場に

ついて 

 

 

（１）有料広告掲載事業の実施状況について 

 

（２）新たな、有料広告掲載事業の取り組み

と、自動販売機の入札制度について 

 

（３）公用車等を活用した新たな有料広告事業

について 

 

 

（１）市場の取扱状況について 

 

（２）施設の設備改善について 

 

（３）消費者に開かれた市場施設の活用と、取

り組みについて 

 



 

№ ９ 弘中 正俊  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．開発行為に伴う排水対策と

公共施設の帰属と管理 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．北部地域の振興策について 

 

 

（１）調整区域内で小規模開発が進んでいる。

まとまれば１ヘクタール程度になる。開

発許可に関する権限が移譲されたが、排

水対策を含め市独自の審査基準を設けら

れたか、或は予定があるか。 

 

（２）開発道路の帰属及び管理と「市道路線編

入に関する規定」の適正に整備されてい

るものとは。 

 

（１）北部地域の振興と活性化策として、いな

かの駅の設置を。 

 

（２）活性化の一つの方法として、市の中心部

で種々開催されている各種の行事のう

ち、いずれかを北部地域で開催すること

は出来ないか。 

 

 



 

№ １０ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．国体後の選手育成等につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．事業所（企業）振興対策に

ついて 

 

 

 

３．自然エネルギー活用（住宅

ソーラーシステム）対策につ

いて 

 

（１）おいでませ山口国体が終了し、目出度く

も山口県が天皇杯を手にした。防府会場

でも地元選手、チームの活躍が目立っ

た。 

この大会を一過性に終わらせることな

く、次の大会に繋げることが求められ

る。ついては対策が必要と考えるが如何

か。 

 

 

（１）既存の事業所、企業等に対する更なる振

興対策を強化、進展させる方策を考える

べきと思うが、如何か。 

 

 

（１）本年３月１１日の東日本大震災と原発事

故後自然エネルギー活用策が模索されて

いる。即可能な太陽光発電システムが注

目を集めている。小型風力発電や家庭用

太陽光発電システムなどの普及に力を注

いでは如何か。 

 



 

№ １１ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．下水道事業の推進について 

 

 

 

 

 

（１）下水道使用料の滞納対策について 

 

① 滞納者は、どのくらいあるのか。 

② 滞納要因は、どのように考えているの

か。 

③ 滞納者に対する取り組みは、どのように

しているのか。 

 

（２）合併処理浄化槽の普及と推進について 

 

① 現在の設置状況について 

② 啓発活動の取り組みについて 

 

（３）下水管未接続の対策について 

 

① 現在の接続状況は、どのようになってい

るのか 

② 接続していない要因は、どのように考え

ているのか 

③ 接続率向上に向け、どのように取り組ん

でいるのか 

④ 排水設備の工事に、補助をする制度を設

けてはどうか 

 

（４）今後の取り組みについて 

 

① 他に未整備地区はあるのか。 

② 今後、線引きを見直し市街化区域の拡大

を計り、事業展開をされる考えはあるの

か。 

③ 今後、公共下水道会計は、どのように推

移していく予定と考えているのか。 



 

№ １２ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．次期介護保険事業計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化財郷土資料館の充実に

ついて 

 

 

 

 

３．「義務付け・枠付け改革」

への対応について 

 

（１）介護保険法改正に伴う変更についてどう

なっていくのか。 

 

（２）介護予防・日常生活支援総合事業を実施

するのか。 

 

（３）介護保険料改定の考えをおたずねする。 

 

 

（１）展示スペースを拡大すべきではないの

か。 

 

（２）資料収集方針をたて、資料収集を計画的

に進めるべきではないか。 

 

 

（１）「義務付け・枠付け改革」への市の対応

は、どう進められているのか。 

 



 

№ １３ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小中学校の通学区域につい

て 

 

 

 

 

 

 

２．防府市の企業誘致への取り

組み姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市立小中学校通学区域に関する規則

について、通学区域はどのように定めて

いるのか。また、教育委員会が特に必要

と認めて許可した場合に限り、児童生徒

を学区外の学校に就学させることができ

るとあるが、どのような場合なのか。 

 

 

（１）厳しい経済情勢下、市内の経済は一段と

疲弊しているが、その打開、活性化策と

して大変有効である企業誘致についての

取り組み姿勢は。 



 

№ １４ 土井 章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．野島の活性化について 

 

  

 

 

２．高齢者の足の確保について 

 

 

 

 

 

 

３．学校給食配送業務について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「ニュー野島」の代船建造について 

 

（２）「フィッシングパーク」の整備について 

 

 

（１）バス路線の改善とコミュニティバス、デ

マンドバスの運行について 

 

（２）高齢者、障害者等へのバス運賃助成制度

の創設について 

 

 

（１）配送車の購入について 

 

 



 

№ １５ 松村  学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．景気・雇用対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども総合公園の設置につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今年度、多くの議員から企業誘致・雇用

対策の質問が相次いだ。雇用拡大は、働

く場を創生するしか方法はない。企業誘

致こそ基本的な手法と考えるが、来年度

に向け、企業誘致に力を入れるため、市

で考えている方策について伺いたい。 

 

（２）今年度、国の交付金を受け、リフォーム

助成制度をスタートさせ、市としての景

気浮揚を図ったが、成果と今後の見通し

について伺いたい。 

 

（３）官公需に期待する地場企業（小企業）

は、日増しに増えている。小規模事業登

録制度の導入について真剣に検討されて

いるのか伺いたい。 

また、本市工事で、大規模工事になる

と、技術的制約があり、市外業者に発注

せざるを得ないが、この際、地場企業に

なるべく下請けができるよう工夫して欲

しいと議会からも要望しているが、その

後、どのような状況になっているか伺い

たい。 

 

（１）子どもたちが遊ぶ公園がないと、若いお

母さんたちから苦情が寄せられるが、３

歳未満の小さな子どもから、中学生ぐら

いまでが、元気に遊べるような総合公園

を設置することができないか伺いたい。 
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